
平成３１年３月遠野市議会定例会一般質問 

質  問  者 質   問   の   要   旨 答弁者 

萩野 幸弘 議員 

（一問一答） 

１ 本市の生活インフラに係る維持管理の現状及び今後の見通しについ 

 て 

   市内の道路、水道、水路、防犯灯について、十分な整備がなされて 

いるか。維持管理時の状況や今後に向けた整備方針等について伺う。 

 (1) 道路については主に市道の維持管理の状況、舗装の判断基準、公共 

性の高い私道への配慮について 

 (2) 水道については老朽化や更新の現状、人口減による水道事業運営の 

実情と見通し、水道法改正の影響と対策等について 

 (3) 水路については生活用水処理に係る下水道の接続率と県内比較及 

び普及対策、青線の把握と管理状況、水路の衛生管理と防災対策等に 

ついて 

 (4) 防犯灯については整備基準のあり方、市街地や観光地など場所別の 

発光色等への配慮や災害対策等について 

２ 子どもたちの健やかな成長を見守る取組について 

 全国各地で発生している虐待等、子どもたちをめぐる事件や事故を 

受け、本市の実情と防止対策等について伺う。 

 (1) わらすっこ条例の具現化について 

 (2) トラブル事案別に対応可能な体制等の強化について 

 (3) 教育現場と行政の連携について 
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教育長 

佐々木敦緒 議員 

（一問一答） 

１ 遠野市畜産振興対策の強化について 

  現在、市内において、農家の数及び農家人口ばかりか肉用牛及び乳

牛の飼養農家数並びに飼養頭数が激減状態にある。農業総産出額の

60％以上を占める畜産の強化が急務と考える。市長の考える対策を伺

う。 

(1) 遠野市畜産業の現状把握について 

(2) 急務となっている畜産振興対策の強化について 

(3) 遠野市畜産振興計画の策定について 

(4) 遠野市畜産振興公社の改革について 

２ ＪＡいわて花巻第４次中期経営計画について 

   ＪＡいわて花巻の第４次中期経営計画では、支店を統廃合する意向 

と聞くが市長の見解を伺う。 

(1) ＪＡいわて花巻第４次中期経営計画の現状について 

 (2) ＪＡいわて花巻、遠野管内の支店存続について 
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市 長 

小林 立栄 議員 

（一問一答） 

１ 安心安全な市民生活の向上を 

  自然災害が頻発し激甚化する中、社会全体で災害に備える防災意識 

社会への転換が求められている。市民生活に身近な地域での防災対策 

を再確認する。 

併せて、市民の安心安全な日常生活を維持するため、地域防犯力の 

充実について伺う。 

(1) マイ・タイムラインについて。 

 (2) 地区防災計画について    

 (3) ながら見守りについて 

 (4) 防犯カメラの設置について 

 (5) 学校での防犯対策について 

２ 移住定住・交流の推進を 

  関係人口（交流人口以上、定住人口未満）という概念が注目されて

いる。移住定住・交流の推進について伺う。 

(1) 関係人口について 

(2) 遠野市のＰＲ活動の強化について 

(1)～(4)
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瀧本 孝一 議員 

（一問一答） 

１ 平成時代における遠野市の総括と、改元新時代の本市のあるべき姿に

ついて 

(1) 平成時代の約半分を、市長として遠野市を牽引して来たこの間の取 

組の総括や感想について 

 (2) 改元新時代における、縮小社会の中での本市のこれからのあるべき 

姿と方向性について 

２ ＪＡいわて花巻の支店統廃合おける、影響や対策等について 

 (1) 公共的団体である花巻農業協同組合の、突然とも思える市内支店の 

統廃合の市への説明等について 

 (2) 互恵関係を構築してきたＪＡいわて花巻へのこれまでの支援と、投 

資した補助金等への認識について 

 (3) 市内農家や一次産業経済への影響と、市としての対応や対策につい 

  て 

３ 10 連休中における、保育園や児童館等の対応について 

 (1) 今春のゴールデンウィーク中の、皇位継承に伴う 10連休における 

行政運営への影響や認識について 

 (2) 休日こそ働かなければならない保護者等への休日保育や児童館等 

への支援や対応について 

 (3) 「子育てするなら遠野」を具現化する、10連休中の他自治体との 

施策の違いや優位性について 
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市 長 

佐々木僚平 議員 

（一括質問） 

１ 消費税増税について 

 消費不況が続く中、10 月から消費税 10％の税率に上がることによ

り、市民生活や中小業者に与える影響について伺う。 

 (1) 複数税率の導入で市民の暮らし、中小業者に与える影響は。 

２ メガソーラー建設について 

 (1) 当市の高清水山での大規模太陽光発電において、地域住民を引き裂 

くような事業推進にならないか。 

市 長 

 

 

 

市 長 

小松 正真 議員 

（一問一答） 

１ 遠野ローカルベンチャー事業について 

(1) どのような事業なのか、コーディネート事業者は何を行っている 

のか。 

  (2) 予算はどのくらい使っているのか、どのような実績を上げている 

のか。 

  (3) 来年度の新しい取組は。 

２ 遠野市中心市街地活性化計画について 

  (1) ＪＲ遠野駅について 

(2) 遠野駅を中心にした中心市街地活性化の計画について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

菊池 浩士 議員 

（一括質問） 

１ 人口減少社会における遠野市の課題は 

 (1) 人口減少の歯止めを担う「で・くらす遠野」について、現状と今後

の課題について 

 (2) Ｉターン・Ｕターンへの対応と空き家バンクの連携について 

２ 地域コミュニティの再生について 

 (1) 行政区の再編について、考えを伺う。 

 (2) 地区まちづくり計画の現状と、今後どのように推移していくのか。 

 (3) 地区センターへの指定管理者制度導入について 

市 長 

 

 

 

市 長 

佐々木大三郎議員 

（一問一答） 

１ 小さな拠点による地域づくりについて 

 (1) 遠野市の少子・高齢化と人口減少の現状及び将来ビジョンは。 

(2) 「小さな拠点による地域づくり」を示された背景と、今後の「地域 

づくり」の進め方は。 

(3) 地区センターの職員体制に変更はあるのか。 

(4) 地区センター職員の雇用方法を変更してはどうか。 

(5) 地域一括交付金への移行と、業務内容の見直し及び、拡大を検討す

べきでないか。 

２ 中学校再編後における学校施設等の活用について 

(1) 「中学校再編後における学校施設等の活用計画」について、その後 

の取組の現状は。 

市 長 
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(2) 旧中学校の活用策について、地域の新たな現状を確認し、将来ビ 

ジョンを勘案しながら再検討する必要があると考えるが。 

多田 勉 議員 

（一問一答） 

１ 観光振興の取組体制について 

   遠野市における観光振興の取組体制の在り方について、現状の課題 

と対応を伺う 

(1) 観光推進協議会について 

 (2) 観光協会について 

市 長 

新田 勝見 議員 

（一問一答） 

１ 農業振興について 

 (1) 地域農業マスタープランについて 

 (2) 認定農業者と課題について 

 (3) 営農組合と課題について 

２ ＪＡいわて花巻第４次中期経営計画について 

   市補助金によって建設したＪＡ宮守支店廃止について 

市 長 
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